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Sharp debeser parte del proyecto oficialista, pero debe entender que 

estos procesos son colectivos, no de individualidades”. 

NELSON VENEGAS, diputado y presidente regional PS, por elecciones parlamentarias 
  

Claudio Ramírez 

cramirezromercuriovalpaci 

n nuevo paso en el pro- 
ul yecto inmobiliario Las 

Salinas dio el Grupo An- 
gelini al concretar, a través de 
Empresas Copec, unainyección 
deUS$85 millones parael desa- 
rrollo delainiciativaen un paño 
de16 hectáreas que componen 
lo que fueron las instalaciones 
decombustibles dela privada. 

Asílo consignó El Mercurio, 
que también destaca que la ini- 
ciativa pretende iniciar esteaño 
el trámite en la Dirección de 
Obras de los permisos destina- 
dosala preparación del proyec- 
to que, detalla la publicación, 
contempla en un 40% de loste- 
rrenosespacios de uso público. 

El 60%, en tanto, se destina- 

rá alsector inmobiliario. Deallí, 
un 70% tendrá un uso residen- 

cialcon edificaciones de hasta12 
pisos, lo queserá complementa- 
do, enelespaciorestante,cones- 
tructura destinada ala hotelería, 
comercio y distintos servicios. 

Actualmente se ejecuta la 
primera fase del proceso desa- 
neamiento en el paño sur, a tra- 
vésdela técnica de biorremedia- 
ción, la que se espera culmine 
en2027, año enquese iniciará la 
descontaminaciónen laotrami- 
tad del predio. Seespera que ese 

ismoaño se iniciela ejecución 

   

  

   

COMPROMISO 

“Esteaumento de capital esuna 
nueva demostración del com- 
promiso del grupo Empresas 
Copeccon Viña del Mar: Confir- 
mamos nuestra decisión de se- 

guir aportando asu futuro, ra- 
zón porla que, altrabajo de des- 
contaminación sumaremos un 
innovador proyecto urbano que 
marcarála revitalización deto- 
doel sector”, dijo a El Mercurio 
el gerente generaldeLasSalinas, 
Ricardo Labarca. 

Desde la empresa apuntan 
queel2025será unaño relevan- 
teparaelsaneamientoy paraco- 
menzar a preparar lo necesario 
para habilitar el proyecto urba- 
no enloquesigue. 

Eneesalínea, lainyección de 

  

EL 60 96DE LOS TERRENOS SE DESTINARÁ AL DESARROLLO INMOBILIARIO Y EL RESTO A ESPACIOS DE USO PÚBLICO. 

INMOBILIARIA LAS SALINAS 

Las Salinas: Empresas 
Copec aumenta capital 
en US$ 85 millones para 
desarrollar proyecto 
VIÑA DEL MAR. Estiman que el 2025 será un año clave para el saneamiento del 
sector y comenzar a preparar lo que se requiere para habilitar el proyecto 
urbano, incluyendo la tramitación de permisos. Concejales tienen posturas 
diversas respecto al rol del municipio y el destino del paño. 

“Este aumento de 
Capital es una nueva 
demostración del 
compromiso del 

grupo Empresas 
Copec con Viña 
del Mar”, 

Ricardo Labarca 
Gerente general Las Salinas 

másrecursos busca reforzar el 
proyecto de descontaminación 
que avanza hace casi cinco me- 
sesy, ala vez, viabilizar la inver- 
siónde US$ 1.400 millones, que 
permitirá, en un horizonte de 

“Valoro la decisión 
del Grupo Angelini 

de seguir empujando 
este proyecto a pesar 
dela oposición que 
ha tenido de parte 
dela alcaldesa”. 

José Tomás Bartolucci 
Concejal ándep-UDI) 

quince años, llevar adelante la 
regeneración urbana. 

Asimismo, otros delos de- 
safios será generar consenso 
entrelos vecinosque, endiver- 
sas instancias, han manifestado 

“Másallá de los usos 
quese le puedan 
dara ese espacio, lo 
importante es que 
esos terrenos sean 
descontaminados”. 

Sandro Puebla 
Concejal ándep-PS) 

que prefieren quelos terrenos 
sean destinados a un parque, 
visión que tambiénes compar- 
tida porla alcaldesa Macarena 
Ripamonti. 

Entrelos concejales, las opi- 

nionesson diversas conrelación 
aesteanunci dela inmobiliaria. 
“ParqueLas Salinas, sindudaha 
sido unos de los temas con ma- 
yor debate en la ciudad de Viña 
del Mar. Desde la decisión dela 
Unión Comunal de Juntas de Ve- 
cinos de rechazar el proyecto, 
hasido difícil encontrar una co- 
municación fluida entre vecinos 
y quienes impulsan la idea alar- 
goplazo”,comentóel edil Fran- 
cisco Javier Mejías (Partido Re- 
publicano.) 

Agregóque “desdelamunici- 
palidad y las autoridades locales 
sedebefacilitarmás espacios de 
diálogo, el desarrollo inmobilia- 

US$ 1.400 
millones es la inversión 
total que considera el pro- 

yecto inmobiliario en el sec- 
tor Las Salinas. 

2027 
se espera comenzar la 
ejecución de la iniciativa ur- 
bana liderada por el Grupo 
Angelini. 

rio es posible si su visión se acer- 

caalanhelo delos viñamarinos”. 

Para el concejal Sandro Pue- 
bla indep.-PS), antes de pensar 
encualquier trámitese debe ga- 
rantizar la limpieza del paño en 
cuestión. 

“Más allá de los usos que se 
le puedan dar a ese espacio, lo 
importante esque esos terrenos 
sean descontaminados y para 
eso el municipio y todos los de- 
más organismos especializados 
en la materia deben fiscalizar 
quelos planes de remediación 
se apliquen como correspon- 
de”, indicó el edil, agregando 
que “sólo una vez que eso pase, 
creo que se podría empezar a 
ver qué proyectoso iniciativas 
puedan tramitar permisos en la 
dirección de obras”. 

Elconcejal José Tomás Barto- 
lucciáindep.UDDindicó que “va- 
loro la decisión del Grupo Ange- 
lini de seguir empujando este 
proyectoa pesar dela oposició 
quehatenidode parte dela alcal- 
desa, (...) quien particularmente 
debe ejercer un rol más concilia- 
dor de los diferentes intereses 

queestán en juego respecto del 
pañodeLasSalinas, másqueser 
una meradetractora del proyec- 
tourbanístico”. 

Añadió quesi finalmente el 
proyecto llega a contar con to- 
doslos permisos, debeejecutar- 
se. “Debemos entregar esa cer- 
teza jurídica y no poner en ries- 
golaseguridad delos inversores 
comose hizo en Valparaíso hace 
algún tiempo, cuandoel alcalde 
Sharp detuvo los grandes pro- 
yectosdeinversiónqueseibana 
ejecutar”. 
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AS ñ A CA 
HACE CINCO MESES COMENZÓ EL PROCESO DE DESCONTAMINACIÓN. 

NO CUMPLE ESTÁNDARES 
La edil Nancy Díaz (FA), en tan- 
to, se mostró crítica frente al 
proceso desarrollado por la 
empresa, remarcando que el 
saneamiento no cumple con 
los estándares, e insistió enla 
idea de que los terrenos sean 
destinados un parque para la 
comunidad. 

“Con respecto a los permi- 
sos, el grupo puederequerirlos. 
Sinembargo, miopiniónesbien 
tajante: en Las Salinas hay mu- 
cha contaminación, incluso han 
salido camiones con asfalto. 
Creo que la biorremediación 
que tanto anunciaron, no cum- 
pleconlosestándares”, subrayó 
la concejala. 

Agregó que “con todo el da- 
ño ambiental que hicieron, y 
queaún perdura, debiera existir 
la posibilidad de unparque para 
la ciudad, fueron décadas que 
hoy deben reparar”. 

Para la edil Antonella 
Pecchenino (Partido Republica- 
no), es clave para la ciudad que 
los proyectos se desarrollen “si 
cumplen con todas las normas 
medioambientales. (..) Entien- 
do que estelastiene”. “Creoque 
el municipio debe abordar los 
desafios, conocerlos, evaluar; y 
sino.escapaz de comprar el pa- 
ño y hacer lo que piensa que es 
mejor, debería, enel contextode 
quees privado, buscar lo mejor 
paralaciudad”, añadió. 

El concejal Carlos Williams 
(indep-RNespartidario de una 
consultaciudadana para dirimir. 
“Creo quees fundamental cono- 

  

“Contodo el daño 
ambiental que 
hicieron, y que aún 
perdura, debiera 
existir la posibilidad 
de un parque para 
la ciudad”. 

Nancy Díaz 
Concejala (FA) 

cerlaopinión de la mayor canti 

    

seuna consulta ciudadana don- 
dela población conozca los ar- 
gumentos dela inmobiliaria y de 
lasorganizaciones que están en 
contra del proyecto. Sóloasipo- 
dremos tener una opinión bien 
informada por parte de los par- 
ticipantesdela consulta y poder 
definirlos parámetros para ac- 
tuaren consecuencia”. 

APOYO AL EMPLEO 

Finalmente, eledil Andrés Solar
(Partido Republicano) apuntó 
queelmunicipio debe desempe- 
ñar un rol clave en el apoyo al
empleo y el desarrollo urbano 
sostenible. “Revitalizar Las Sali- 
nas permitiría convertir un espa- 
cio en desuso en un motor de 
desarrollo económico, creación 
de empleo y cohesión social. El 
municipio debeliderar estetipo 
detransformaciones, trabajan- 
do en conjunto con empresas y 
ciudadanos”. 

Entanto, desde el munici- 
pionohubo comentarios alres- 
pecto. 3 

  

Turistas argentinos manifiestan 
tener una positiva percepción 
de la seguridad en Viña del Mar 
VERANO. Si bien indican que han tomado resguardos al ser informados de un alza en los 
delitos, precisan que han desarrollado su estadía de forma normal y sin restricciones. 

Valentina Miranda 
ciudadesomercurionalpo.d 

oobstantelasproblemá- 
N ticas de seguridad que 

afectana ViñadelMares- 
te verano, tanto por lacomisión 
de diversos delitos como porla 
granpresencia deambulantesen 
elbordecostero, una positiva per- 
cepciónen esta materiamanifes- 
tarontener turistasargentinosen 
su paso por la Ciudad Jardín, pe- 
sea que algunos de sus com    

  

    AGENCIA UNO 

REÑACA SIGUE SIENDO EL BALNEARIO FAVORITO DE LOS ARGENTINOS. 

triotas han sido víctimas deil 

tosenesta temporada estival. 
Dehecho, un hecho delictual 

que tuvorepercusión en medios 
de Mendoza fue el robo de una 

camioneta todoterreno de alta 

gama registrado la madrugada “Yo he observado 
del pasado viernes en Reñaca, — todo muy tranquilo. 
mientras su dueño y familia com- (.) No he escuchado 

partían conamigos enundepar- si 3 

Pesea ello y a otros inciden- 
tes, veraneantes argentinos que MUY buena 
disfrutaban ayer de un día de €Xperienci 
playa en Reñaca, expresarona 
ElMercuriode Valparaíso sentir- 
se seguros y tranquilos en Viña 
del Mar, enfocando sus días de 

    

Selva Salazar 

Turista de Buenos Aires 

descanso actividades recreati-— mosasombrados coneltema de 
vas y también de compras con ladelincuencia, porque yo heob- 
normalidad. servadotodo muy tranquilo. (... 

Noheescuchado nadade violen- 
“BUENA EXPERIENCIA” cia, hemos tenido una muy bue- 
Selva Salazar, procedente de — naexperiencia”. 
Buenos Aires, precisóque “esta Porsuparte, Davidlbarra,ar- 

gentino de 45 años, señaló quela 
percepción deinseguridad dela 
cualseinformó por distintosme- 
dios nolahasentido ensu paso 
porla Ciudad Jardín. “Estando 
aquí, creo que está tranquilo 
dentro detodo, porlomenoses- 
ta parte, Viña del Mar”. 

Entanto, Camila Olguín, de 
20años, y Zoe Bromberg, de 18, 
viajarondesde Buenos Aires por 
separado, pero se encontraron 
en Reñacaestefin de semana, y 
ambasconsideraron quelazona 
estranquila. Zoe incluso dijoque 
suregreso demadrugada asulu- 
gar de alojamiento tras una no- 
che de entretención en locales 
fuesinsobresaltos. 

  

“La tranquilidad de poder 
manejarmesola acá, por ahora, 
lasigonotando.Sí,esverdad que 
hay quetenerlacartera bien aga- 
rada ycaminarrápido, peroco- 
mo en cualquier lado. En mica- 
so, yo vivo en Buenos Aires, en- 
tonceseseltriple cuidarlas cosas 
ytodo”. 

LOS MISMOS CUIDADOS 
María, de 43 años, legó ala re- 
gión con su esposo y sus3 hijos 
desde Mendoza. Juntos, vivieron 
en Santiago duranteseis años, y 
si bien reconocen que la situa- 
cióndelictualha empeorado, se- 
ñalanqueen Argentina es “igual 
o peor”. “Dicen que está más 
complicado que en veranos an- 
teriores, pero siempre son los 
mismoscuidados quehayquete- 
nerencualquierlado”. 

Porsuparte, Gonzalo yCaro- 
lina,ambos de35 años, también 
llegaron desde Mendoza y coin- 
idieron con loscomentarios de 
María. “En Mendoza estamos 
acostumbrados al robo a mano 
armada, (..) peroeso pasaento- 
daslasciudades turísticas”. “Nos 
han advertido respecto ala de- 
lincuenciaen Chile y pensamos 
queibaaestar másjodido.(.. De 
hecho, en 2010 me intentaron 
robar dos vecesaquíen Viña. Es- 
teaño, sibien hemosestado más 
atentos, hemos tenido mejorex- 
periencia”, añadió Gonzalo. 8 

  

Cuatro personas mueren 
en accidente vehicular 
registrado en Algarrobo 

REGIÓN. Fatal choque fue protagonizado 
porun bus y un automóvil y se registró a 

CRCP: “Se requiere voluntad de acuerdo” 

El presidente de la CRCP, Javier Torrejón, valoró el aumento 
de capital, subrayando que “respalda la continuidad de la des- 
contaminación de un terreno históricamente industrial y que 
permitirá revitalizar el borde costero, generando un impacto 

significativo en la economía regional”. Remarcó que este tipo 
de iniciativas “son una muestra de confianza en la región co- 

'mo polo de desarrollo urbano sostenible, por lo que debemos 
avanzar en diálogo con todos los actores involucrados y con la 
voluntad de llegar a acuerdos para hacer frente alos múltiples 
desafíos que enfrentamos actualmente”. 
  

  la altura del Parque Santa María. 

naccidente dealtaener- 
u Eacarounbnsde st 

jeros y un vehículo me- 
nor causó anoche la muerte de 
cuatro personasen la Ruta 90, 
ala altura del Parque Santa Ma- 
ría, ubicado aunos diez kilóme- 
trosdelacomunade Algarrobo, 
Provincia de San Antonio. 

Antelagravedad dela emer- 
gencia, hastael lugar del sinies- 

tro vial concurrieron unidades 
delos cuerpos de Bomberos de 
Casablanca, Algarrobo y El Quis- 
co, más ambulancias del SAMU, 
personal municipal y Carabine- 
ros, cuyos efectivos debieron 
cortar el tránsito para permitir 
Laslabores derescate de al me- 
nos dos lesionados que queda- 
ron atrapados. 

Las víctimas fatales, según 

  

DIVERSOS SERVICIOS DE EMERGENCIA TRABAJARON EN EL LUGAR. 

información preliminar, serían 
tres menores y un adulto que 
viajaban en el vehículo menor. 
Unadelas personas heridas,que 
setrataría de una mujer, seman- 
tenía hasta el cierre de esta edi- 

ciónen estado crítico. 
Personal dela SIAT de Cara- 

bineros realizó anoche diver- 
sas pericias en el lugar para de- 
terminar la dinámica del acci- 
dente. as 
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